

tendencias gastronómicas hacen que la cocina sea muy vanguardista. Desde Bodegas Real se cuida también mucho cuidando la estética, garantizando la mejor calidad con sus productos de temporada.

Bodegas Dionisos, denominada también como **La Bodega de las Estrellas** (<http://labodegadelasestrellas.com/es/>), (C/ Unión, 82. Valdepeñas) propone una completa oferta enoturística a los visitantes que incluye una visita a esta bodega familiar y una cata de vinos. Dentro de la visita a la bodega, se explicará la esencia de la cultura del vino, enseñando desde la tierra hasta cómo se cultivan los viñedos, pasando por la forma en la que los ciclos de la Luna y estrellas modelan el metabolismo en la viña y actúan sobre los procesos naturales de fermentación, decantación, maduración etc. Durante el recorrido, también se presentarán los trabajos que se realizan en la bodega, comparando los sistemas naturales con otros “tecnológicos”.

Pago Dehesa del Carrizal (<https://www.dehesadelcarrizal.com/>) (Carretera Navas de Estena, Km. 5. Retuerta del Bullaque) es otra de las apuestas por el enoturismo en la provincia de Ciudad Real. Dehesa del Carrizal es un Vino de Pago, que es la más alta calificación que contempla la legislación. Se trata de una Denominación de Origen Protegida y limitada a 17 bodegas españolas. La singularidad del enclave, los suelos y el clima hacen que se obtengan vinos excepcionales.

En Dehesa del Carrizal abren sus puertas a los visitantes con el fin de mostrar toda la esencia y el proceso de elaboración de sus vinos, desde el suelo, los viñedos, la bodega, así como el equipo de profesionales que desarrollan su actividad dentro de este pago. De esta manera, los visitantes podrán comprobar cómo trabajan los enólogos de la bodega en las diferentes etapas en la elaboración del vino. Todo ello sin olvidar que en Dehesa del Carrizal también se ofrece la posibilidad de catar sus añadas.

Desde la **Bodega Pago Casa del Blanco** (<http://pagocasadelblanco.com/>) (Carretera Moral de Calatrava-Ctra. Manzanares. Manzanares) también le dan una gran importancia al enoturismo, ofreciendo un variado abanico de posibilidades para poder conocer in situ sus instalaciones y poder degustar y catar sus magníficos vinos, que gozan de una identidad propia.

Casa del Blanco es una bodega familiar, cuyos orígenes de la finca se remontan a 1854, año en el que se inscribió en el registro de la propiedad como ‘Casa Quintería de Labor’. Ya en la década de los 80, la familia de Joaquín Sánchez, presidente-gerente de la bodega, adquirió la finca en propiedad. Posteriormente, y después de que en los años 90 empezasen a elaborar vinos de manera artesanal, lo que hoy se llamaría como vinos de garaje, a partir del año 2000 se comenzó con la creación de la bodega, empezando a comercializar sus vinos. Algunos años más tarde, concretamente en 2010, la bodega consiguió la figura de calidad

